

ses. Je suis votre évêque, et comme tel j'ai droit de vous parler quand il se présente une occasion comme celle-ci où vos principes religieux sont concernés. Vous ne pouvez pas en conscience voter pour un homme qui acceptera ce règlement.

“ Vous ne pouvez pas, en conscience, accorder votre appui à un homme qui serait en faveur d'un essai même temporaire de ce règlement. Vous ne pouvez pas, en conscience, voter pour un homme qui reconnaît pour son chef quelqu'un qui nous imposerait ce règlement. Soyez homme et agissez envers l'Eglise comme vous agiriez envers les institutions humaines. Si vous appartenez à une société de bienfaisance mutuelle, si vous possédez une police d'assurance, et que vous négligez d'observer les règlements qui la régissent, vous ne devez attendre d'elle aucun bénéfice. Il vous faut observer les règlements sous peine d'être rayé de la liste des membres. Si vous voulez rester fidèle à votre mère l'Eglise vous savez quel est votre devoir dans la crise actuelle. Vous ne pouvez pas voter pour un homme qui accepte ce règlement.

Sa Grandeur s'est alors tournée vers le sanctuaire et a ajouté :

“ Je veux que mes prêtres qui sont ici présents sachent que je me réserve de traiter moi-même cette question. Il ne s'agit pas d'une lutte politique, mais d'une lutte en faveur d'un principe. Vous savez tous quels sont vos devoirs. Rome a parlé : qui suivrez-vous ? Vous devez faire votre choix. Choisissez entre l'Eglise et ses ennemis.”

Dégagé de toute phraséologie oratoire, le fond est celui-ci :

“ Vous devez choisir entre votre curé et votre pays, entre la religion et l'Etat.”

Nous attendons la réponse.

LIBERAL.

Eveques menteurs

Si le REVEIL avait jamais osé dire qu'un évêque pût avoir menti, il se serait fait écraser sous les malédictions.

Par exemple, la *Vérité* se paie ce luxe-là avec une désinvolture épatante.

C'est encore à propos de Diana Vaughan, cette gigantesque araignée qui taquine le lapfond du farouche Tardivel.

La clique Müntzel-Tardivel-Taxil affirmait que Taxil avait donné à Trente le nom de l'évêque dans le sein duquel s'était épanchée la douce Diana.

Mgr Lazzareschi était cité comme le personnage ayant reçu cette confiance, alors il écrivit à l'*Univers* :

“ L'opprobre de la déloyauté ne saurait m'atteindre. Je proteste contre l'injure. A personne je n'ai indiqué le nom de l'évêque susdit, par la très simple raison que *je ne connais pas ce nom*. Et je ne le connais pas, parce que *M. Léo Taxil ne me l'a pas révélé, quoiqu'il eût promis de le faire*. Telle est la pure vérité.”

Là dessus, la *Vérité* dit, de son copain Taxil :

“ Bien entendu, M Léo Taxil persiste dans sa déclaration qu'il a donné à Mgr Lazzareschi le nom d'un évêque qui est en état d'édifier le Saint Père sur la conversion de Mlle Vaughan.”

Bien entendu !

Et Tardivel résume la discussion en disant :

“ Faut-il dire que, soit Léo Taxil, soit Mgr Lazzareschi ment ? Nous ne le croyons pas.”

Puis il termine par ces mots :

“ Donc, pour nous, il est certain que M. Léo Taxil a donné à Mgr Lazzareschi le nom d'un évêque.”

Ergo, s'il y a un menteur, ce n'est pas Léo Taxil.

Qui est-ce alors ?

RESPECTUEUX.

CONTRASTE

“ Nous sommes les descendants des Croisés et vous êtes les fils de Voltaire”, s'est écrié M. Flynn en s'adressant à l'hon M. Marchand et à ses amis libéraux.

La métaphore a de la résonance, elle vibre bien mais elle est stupide au fond, car Voltaire était un descendant direct des croisés.